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平成２９年度 地域の皆様と学校職員との懇談会 報告 

 

１ 日  時  平成２９年１０月１７日（火）15時40分～17時40分 

２ 場  所  長野南高等学校 会議室 

３ 参加者数  更北地区民生児童委員 16名（含む＊1）   川中島地区民生児童委員 5名 

       稲里地区長会2名              川中島地区青少年育成部会 1名 

       南長野交通安全協会御厨分会支部長 1名   神田区第一自治会安全対策部会 1名 

長野南高校学校評議員 4名（＊2）    長野南高校ＰＴＡ役員3名（含む＊1） 

〃  教職員 8名           計37名＋職員 

４ 懇談会概要 

（１）開会のことば（教頭） 

（２）学校長挨拶 

本校では、平成15年度から地域の皆様との懇談会を開催し、そ

れぞれのお立場からご意見ご提言をいただいて、地域に期待され

る学校づくりに活かさせていただいております。本日も宜しくお

願いいたします。皆様からのご提言により学校もより良い方向

に向かっております。今後のためにもご忌憚のないご意見をお

願いします。 

 少子化と社会の変化に対応すべく、長野県教委は｢学びの改

革基本構想（案）｣を公表し、通学区ごとに地域懇談会を開催

いたしました。来年３月には「実施方針（案）」を公表し、９

月に「実施方針」を策定する予定となっております。これから

高校教育が大きく変わってまいります。本校にはすでにこの地域の皆様との懇談会等、みなさんとのつな

がりのなかで、今後ともお力添えを賜りたいと存じます。 

 

（３）更北地区民生児童委員協議会 会長 中澤 惇夫 様 

公開授業を参観いたしました。以前と比べると生徒たち

はとても熱心に授業に取り組んでいた。生徒と先生のコミ

ュニケーションがとれていると感じた。感性豊かな生徒に

育ててもらいたい。地域としてできることはやっていきた

い。 

 

 

 

（４）学校概要説明 ・概要（教頭）・教務係・生徒指導係・進路指導係・生徒会係・渉外係 

・学校概要（教頭） 

・教務係（内藤） 

 第１回の公開授業は、昨年より４７名増えて２０６名の参

加者数であった。参加者の感想としては、校舎がきれいで清

掃が行き届いており、挨拶もよいという評価が多かった。こ

の評価はほぼ定着してきていると感じている。体験入学は、

昨年より約９０名増の参加者数となった。日程的に他高と重

ならなかった点が要因かと思われる。参加者の感想としては、

清掃、挨拶に加えて、生徒会の生徒の動きが爽やかで良かっ

たという感想が多数寄せられた。中学校訪問は、現在２回目

の訪問を行っている。 
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・生徒指導係（神田） 

秋の交通安全運動の実施(危険個所の立ち番・ステッカーの

チェック)した。スマホ等のトラブルは年間何件かある。入学時、

講演会を行い、注意をしている。機会があるごとに注意を行って

いる。平日アルバイトは許可制(現在３名)、休日は届け出制とな

っている。４月に長野南警察の方に安全講話(自転車の危険行為

について)をしていただいた。現在９件ですが、このところ落ち

着いている。ことあるごとに注意をしている。３年生の進路の決

まった者には、１２月期末試験後、教習所通学の許可をしている。

バイク通学は禁止で現在はなし。ＰＴＡ会長さんと１日巡回。大

きな問題はなし。機会があるごとに頭髪・服装について注意している。いじめアンケートを取り、その都度

対処し、大事にはなっていない。自転車の乗り方についても注意をしている。最近はもらい事故が多い。 

・進路指導係（山崎） 

  就職試験シーズンを迎えている(公務員一次合格５名、今後 

 ２次試験あり)。求人が多く順調です。大学入試センター試験 

 出願者は９７名で、昨年より２０名ほど出願者が増加した。大 

学進学については、県内の大学の進学が難しい状況を迎えてい 

る。長野県短期大学が長野県立大学になって難化し、私立の長 

野大学が公立になり、諏訪東京理科大学も公立化する。生徒に 

学力をつけさせることが１番大切であると考えて、そのために、 

補習・特編授業で学力をつけさせ、１人でも多く希望の進路へ 

導くよう取り組んでいる。また、家庭学習の定着を図るために 

定期考査ごとに考査前の２週間の家庭学習時間を調査して生 

徒・保護者への意識づけを行っている。３年生は５～６時間だ 

が、１・２年生はまだまだ足りていない状況にあり、さらに指導していく。 

・生徒会係（市村） 

今年度の生徒会目標は、「Be Together As One ～心を一つにして力を合わせ

よう～」ということで活動してきた現在の生徒会もあと２日で、次期生徒会

に替わる。朝の挨拶運動は、執行部の生徒だけでなく委員会の生徒とも一緒

に協働して活動を行った。また、ただ挨拶をするのではなく、相手の目を見

て言うようにした。生徒は、日本一挨拶のできる学校に少しだけ近づけたと

自負している。校歌は今までよりも大きな声で歌えるようになっている。ボ

ランティアについては、下氷鉋保育園に行ったり、東日本大震災から１円玉

募金を引き続き行っていたり、「きりんカフェ」には月に１回２人くらいで行

っている。川中島白桃については、休みの桃の時期が合わず残念だった。文

化祭には１０００名ほど来校していただいた。土曜日に保護者対象に限定公

開を行ったが、周知されておらず、来年度の検討課題である。１０月には、川中島フェスティバルと川中島

古戦場祭りにボランティア参加させていただいた。 

・ＰＴＡ係（笠井） 

５月ＰＴＡ総会を開催し、５月末～６月上旬にかけて地区ＰＴＡ開催し

た。地区ＰＴＡの参加率は約６０％で、生徒の様子や学校への要望など

について有意義な懇談ができた。文化祭では、開催２日目にＰＴＡとし

てお休み処を設けて、冷たいお茶のサービスと、今年は初めて松代の農

業大学校の協力を得て、野菜販売を行った。２６０名ほどの来場。野菜

の売り上げは５万５千円ほどになり、諸経費を差し引いた利益を生徒会

に寄贈することができた。 
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（５）意見交換 

 ①普段高校生と接点がないが、本日の授業参観に来てみると、校内でごみのポイ捨て禁止のポスターを見

たが、お掃除は行き届いていると感じた。小学生の登校の見守りを行っているが、高校生の自転車の

運転については危ないと感じることがある。朝、慌てて出ていく生徒がいて危なく感じる。校内では

挨拶はよくできていると思うが、地域での挨拶ができていないと感じる。スカート丈は２～３年前に

比べ、今は安心。 

②５月から小学校の登校の見守りをやっているが、最初は挨拶がなかったが、最近は高校生の方から高校

生から挨拶をしてくれるようになった。 

③当校の服装が落ち着いていて、まじめな生徒だと感じる。ハンドボールや女子バスケットボールが強 

  いので応援している(新聞のスポーツ欄などチェックしてしまう)。文化祭については、ＰＴＡの野菜

販売も良かった。生徒も楽しそうで、丁寧な対応をしてくれた。「きりんカフェ」のお手伝いをして

いるが、来てくれる生徒と話してみると、みなさん進路についてもしっかり考えている。子どもた

ちに対してもしっかり対応してくれている。子どもも喜んで高校生にまとわりつて離れないでいる。 

⑥高校生に、「お茶飲みサロン」に来てもらってボランティアをしてもらいたい。自動車免許をとれなか

った人はどうするのか？ 

→○Ａ学校で進めているものではない。自動車学校に通いたい人を許可制にしている。 

⑦授業参観では、生徒が静かに取り組んでいて、ノートもしっかりとれていて、すごいと思った。 

⑨南高のいいところは、ボランティア活動を頑張っているところ。進路として上を目指すだけの学習だけ

でなく、ボランティア活動をして、人とのつながりを通して、頑張ってもらいたい。 

⑩南高のボランティア活動は今後も継続してほしい。さらに、限られた生徒だけでなく、多くの生徒に参

加できるようにしてほしい。 

⑪お孫さんが交通事故にあい、短期間入院をした。事故の原因は右側通行だったこと。学校に送っていく

際に、右側通行をしている自転車の多さに驚いた。また、傘さし運転はダメなのに傘をさしている子

もいた。注意の呼びかけが必要だ。 

→○Ａスケアードストレイトをやってからは、左側通行での事故になった(それ以前は、右側通行の事故が

多かった)。自分たちで安全確認をして出ることを注意している。危ないとご指摘のあった場所へ行

き、確認し、安全指導をしている。年度当初はカッパでの登校が少なく、車での送迎が多かったが、

本日はカッパでの登校が多かった。視野が狭くなるので注意が必要だと考えている。 

⑫生徒さんの表情が落ち着いていてよい。本日の授業を見ても集中している。もう１段階とびだして、自

分を磨いて、上を目指してほしい。ボランティアなどを通して、人とのつながりの中で磨いてもらいた
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い。 

⑬日本史の授業は難しい内容の授業をしっかりと聞いていた。国語の授業は、先生は一生懸命やっている

が私語をしている生徒もいた。一生懸命に授業に取り組んでほしい。英語の授業は静かに真剣に取り組

んでいた。(３つの授業を見てのそれぞれの感想です) 

 

⑭数年前は下校前の時間に公園などで見かけたり、放置自転車があったりしたが、今はなくなった。生徒

指導のおかげかと思っている。生徒はルールを守っていても、車が守らず事故になることもあるので、

気を付けてほしい。 

⑮昔、右側通行や二人乗りなどあったが、今はなくなった。それでも安心せずに事故に遭わないためにど

うしたらよいかなどを考えて指導してほしい。授業は静かに聞いていてよい。 

⑯本日はお礼を言いに参りました。・今年の冬(１～２月)に、独居の高齢の方が降雪に悩んで市のボラン

ティアセンターに救援を求めたところ、南高の生徒さんが男女数名でやって来て、その方の家の除雪ボ

ランティアをしていただいた。道具も持参で来てくれてとても感謝している。ぜひ今年もボランティに

登録していただいて、地域で困っている家庭にためにもよろしくお願いします。 

⑰「きりんカフェ」に来てくれる方は高齢の方が多い。南高生にボランティアに来てもらうのはありがた

い。来年度もよろしくお願いします。服装の乱れがなくてよいと感じている。 

⑱授業参加では、難しい内容のことを一生懸命やっていた。普段は小さい子どもと接しているので、高校

生は頼りがいがある。地域の人とも接して、頼りになる人になってほしい。 

⑲「きりんカフェ」で、子どもたちに接する姿がさわやかでよい印象。下氷鉋保育園の園長先生も同じ印

象を持ってくださっている。ボランティアでいろいろな経験を積んでほしい。 

37 高１の孫が、人間関係で困ったことなど、中学の友だちと集まった時に、相談したりアドバイスした

りしている様子をみた。子どもは大人に口止めをし、子ども同士でいろいろ考えていた。先生のアドバ

イスで救われることもある。生徒と先生のコミュニケーションがしっかりとれた授業をしていてよかっ

た。授業参観では、クラスによって反応がずいぶん違と感じた。 

⑳校長先生の挨拶の中にあった、少子化に伴う高校再編については、川中島で唯一の学校をしっかりと残

していただきたくよう努力していただきたい。より良い学校になっている。授業参加では、生徒と先生

のコミュニケーションがとれているが、授業がゆっくりで１年間の授業予定が終わるのかちょっと心配

だ。 

㉑国語の授業では、風になぎ倒された稲穂のように寝ている生徒が多かったり、１０人くらいは爆睡状態

であった。英語の授業は起きて前を向いているが、ノリが悪かったり、先生も大変だと思う。 

㉒ボランティア活動が素晴らしい。英語の授業に関心をもって観た。もっと貪欲さがほしい。学生の本分

は学業、もう１つ上をみて頑張ってほしい。歩道での自転車の止まり方など変わってきていて良い。 

23ボランティアに参加し、地域を担うのは自分たちだという意識をもってほしい。 

24 今までの高校生のスタンスと変わってきている。地域をプロデュースするのは自分たちだという意識

で参画してほしい。我々は、高校生が動きやすい環境をつくってバックアップしていきたい。南高とし

て古戦場祭等への参加に感謝している。地域と一体となってよろしくお願いしたい。 
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38政治経済や保健の授業を参観して、とても参考になり自分も勉強したくなった(１８歳選挙権、避妊

についてなど)。休み時間に３年生の女子に話を聞いてみたところ、進路が決まって学校が楽しい、大

好きだと言っていた。今井駅の歩道を並列で走る自転車を見かける、気を付けてもらいたい。 

㉖昨年は桃のボランティアに来てもらったが、今年は中止となった。イベントに参加してもらっているが、

スタッフとして協力していただきたい。若い人の力を貸してもらえると嬉しい。 

㉗自転車・自動車の無灯火に気を付けてほしい。前照灯は相手に自分を見てもらうためのものなので、早

めにつけてほしい。自転車は軽車両なので、歩行者感覚ではだめ。自分は大丈夫という過信もだめ。信

号無視、一時停止違反は罰金・懲役がある。このようなことを知っていただきたい。そして、ルールを

守って走ってもらいたい。 

㉘交通ルールが守られていなくて危険だったが、７月に注意喚起をさせてもらった。学校側の取り組みは

素晴らしいが、その思いがまだ生徒さんに伝わっていない。標識などを無視している生徒がいる。継続

した指導をお願いしたい。地域を歩いていても、挨拶をよくしてくれる。継続してほしい。 

㉜未来を担う子どもには希望を捨てずに頑張ってほしい。１円玉募金も素晴らしい。引き続き頑張ってほ

しい。 
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㉝熱心に授業を聞いていた。更北地区の食改として、食育という点で支援していきたい。 

㉞校風確立週間について、どういう規範でやっているのか？ 

→○Ａ遅刻・服装・頭髪に重点をおいてやっている。期間中３回以上遅刻をした生徒は指導をしている(今

年度は１人)。遅刻ギリギリの生徒は大体同じ、訴える難しさを痛感している。 

挨拶について 

→○Ａ成果が出ていると考えている。地域の方にも自然に挨拶ができるようにフォローしていく。 

部活はどのような仕組みになっているか、先生の資格などはどうなっているか？ 

→○Ａ部活には何かしら加入ということでやってきている(５年くらい)。入らない人は勉強クラブとして、

放課後、週に何回か勉強をすることにしているが、継続が難しい。部活動顧問は、本人の経験や希望

で決定し、学校長が委嘱している。スポーツ指導員の資格がなくてはいけないわけではなく、全て専

門性を持った人が指導というのも難しい。勤務時間の適正化のため、正副顧問の先生のできる範囲内

で交替してみている。 

総文祭へのかかわり方について 

→○Ａ全国総文の推進室が設けられ、各学校にはたらきかけがある。長野南では、合唱が参加、かるたの会

場が近いのでサポータとして参加、将棋でも運営委員になっている。来年度は他にも要請があるかもし

れない。 

㉟挨拶が元気でよい。授業中の生徒の声がすごく小さい。大きな声で発言するようにご指導をお願いした

い。 

㊱目を見て笑顔で挨拶していて良い。地域の人に守られていると感じ感謝している。子どもにも伝えたい。 

38家でも交通安全に気を付けている。 

〇生活指導からのお願い 

 できるだけ指導しているが、難しい。まずいなということを見かけたら、声をかけていただけるとあり

がたい。反抗するような生徒はいないので、気づいてくれると思います。 

（６）連絡 

 ①１２月２２日(金)の懇談会のご案内を１１月に出します。 

（７）まとめのあいさつ  

・川中島地区民生児童委員協議会 会長  

 地域と学校でしっかり連携して、力を合わせて頑張りましょう。 

（８）閉会のことば（教頭） 
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〇欠席された方から事前にお寄せいただいたご意見ご感想 

・更北地区防犯協会稲里支部長：現在の生徒諸君が成人し社会の重要な支え手となって行きます。国際化が進む

なか、基本となるのは自国の文化・歴史です。頭の中が空っぽで単なる英語遣いでは他国の人に軽蔑されます。

特に古典文学、近世の文学、伝統芸術などにつき、意識して生徒に教えていただきたいと思います。ディベー

トも大いに訓練していただければと思います。 

・本校ＰＴＡ役員：会議で学校へ行った時には、元気で挨拶してくれて、素直な子供たちが多いと思います。通

学は自転車の子が多いと思いますが、道路も狭く、事故も毎年あると聞きます。学校からも再度ご指導をお願

いします。 

・本校ＰＴＡ役員：地区懇談会は、周りの高校では行われていないので、これからも続けてほいいです。 

〇当日お寄せいただいたご意見ご感想 

・更北地区民生児童委員：ずっと、南高さんを見てきました。以前と比べると生徒の皆さん、落ち着いてたなあ

と思います。服装もきちんとしていますし、自転車の２人乗りをしている人も見かけなくなりました。タバコ

を吸っている人ももちろん見なくなりました。先生方の力ってすごいなあと思いました。お母さんの手作り弁

当を食べている人が多いと聞きました。そんな家庭の応援もあるんでしょうか。スポーツも強くなってきて、

ハンドボール、女子バスケなど楽しみですね。月１回、「きりんカフェ」で南校の生徒さんとボレンティアで接

しています。何人かとお話ししましたが、皆さん真面目で将来の事も真剣に考えていてすごいなあと思いまし

た。（うちの子どもたちなんて、とりあえず大学いって…、という感じでしたので。）生徒の皆さんが３年間充

実した高校生活を送れますように、これからも遠くで見守っています。そして南稜祭などではお邪魔させても

らって、楽しませていただきたいと思います。本日は有難うございました。 

・更北地区民生児童委員：地区の行事に参加をお願いします。お茶サロン、老人会… 

・更北地区民生児童委員：出席者の方々のお話が聞けて良かったと思いました。次回は授業参観にも参加したい

と思いました。 

・更北地区民生児童委員：地域との交流で、数々のボランティアを行っていますが、今後も継続していただきた

い。また、ボランティアに参加する生徒が増えることを望みます。 

・稲里町人権指導員：地域のプロデュースに高校生に参画していただきたい。地元の歴史に学ぶ、地元の企業に

学ぶ、高校生の主体的な活動に期待します。 

・川中島地区青少年育成連絡会協議会長：本日は区長会の会議等と重なり、懇談会から出席となりました。南高

の生徒には、川中島フェステイバルへの出演、また川中島の桃についての発表会もしていただき感謝していま

す。ついては、高校生スタッフとして参加していただくことは出来ないか（ボランティア内容については、自

治協、学校と協議のうえで）、地区では青少年育成に係わる研修会を年2回開催しています。内容は中学生対象

までのことですが、高校生を対象に含めて研修会が必要と考えていますが、先生方に講師になっていただくこ

とは出来るでしょうか？ 

・学校評議員：本日も有り難うございました。授業参観をさせていただき、どのクラスも静かに先生の板書を一

所懸命に写したり、先生の質問に答えている様子を拝見し、とても落ち着いていると感じました。ただ、英語

の授業で、大変声の小さい生徒さんが多く、年寄りにはほとんど聞き取ることができませんでした。先生がお

若いので苦にはならないのでしょうが、色々ことに通じるかと思うので、大きな声で発言するご指導をよろし

くお願い申し上げます。ある国語の先生の元気な大きな声のご指導にやはり生徒も元気に受け答えする姿を拝

見し、心をつかむことの大切さを感じました。皆元気な挨拶をしてくださいました。またゆっくり参観させて

いただきたいと思います。有り難うございました。 

・学校評議員：６時間目の授業を参観しました。どの教室にも中学生が参観に来ていて、あこがれの高校として

じっくり見ている感じがしました。生物教室を参観して、ＴＶモニターが４つとも古く画面が小さくて見づら

いので、生徒は実際見えるのだろうか、疑問に思いました。むしろプロジェクターで写した方が生徒には分か

り易く良いのではと思いました。授業公開の資料等が用意してあって、教室に入り易くなっていました。 

・学校評議員：本日の地域と学校の交流会にて、日頃お話が出来ない方々のご意見をお聞きし、こんなにもこの

学校の生徒達を温かく見守って下さっているんだなと、感じました。私も前から個人的に気になる点として女子

生徒のスカート丈をもう少し長くしていただければと思います。本日は本当に有り難うございました。 

 


